



L'ORDRE DE LA JARRETIÈRE

Par PAULETTE

A une vente de pièces rares et de reliques des Lords, récemment tenue à Philadelphie, un nommé Henry Chapman fit l'achat d'un Insigne de l'Ordre de la Jarretière et n'hésita pas à donner pour le fameux Insigne la jolie somme de \$500.

On rapporte que cette transaction fut la cause de nombreuses et vives discussions entre les autorités sur le sujet des Ordres Etrangers, et l'opinion est unanime que bien que l'acheteur et le vendeur étant de bonne foi erurent à l'authenticité de l'Insigne vendu, il n'en est pas moins vrai que ce ne pouvait être qu'une simple copie et non pas un original.

D'après ces mêmes autorités, un statut vieux de plusieurs siècles exigeait que, à la mort d'un chevalier de l'Ordre, son Insigne fut remis au Souverain régnant.

Cet Ordre de la Jarretière, le plus fameux comme le plus illustre des Ordres historiques de la Chevalerie, fut institué en Angleterre vers l'an 1348, par Edouard III.

Un petit incident arrivé à la comtesse de Salisbury suggéra au roi l'idée de créer cet Ordre.

Se trouvant à un bal donné à la cour, la comtesse de Salisbury laissa tomber (par mégarde assurément) la jarretière

bleue de sa jambe gauche ; le roi s'empressa de la ramasser et de la lui rendre gracieusement.

Cependant la comtesse fut blessée des sourires quelque peu moqueurs des courtisans. Le roi s'en aperçut ; il reprit alors la jarretière, la plaça à son propre genou et s'écria : "Honni soit qui mal y pense," ajoutant de plus que bientôt les railleurs seraient certainement très heureux d'obtenir pareil ruban.

Telle fut l'origine de l'Ordre de la Jarretière qu'Edouard III plaça sous la protection de saint Georges, et dont Henri VIII reforma les statuts par ordonnance du 23 avril 1522.

Voici comment est organisé cet ordre et quels sont le costumes et les insignes portés par chaque Chevalier de la Jarretière.

L'Ordre de la Jarretière se compose de vingt-cinq chevaliers appartenant à la haute noblesse britannique ; le souverain, grand-maître de l'Ordre, le Prince de Galles, ainsi que les princes régnants étrangers, appelés à en faire partie ne sont pas compris dans ce nombre.

Les dignitaires nommés à vie sont le prélat, le chancelier, le secrétaire, qui sont toujours les évêques de Winchester et d'Oxford, le doyen de Windsor. L'Ordre a pour fonctionnaire un roi d'armes et un